



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2023

Primeras Planas

Despega Mexicana; dudan de arrendador
Encabezan 3 estados asesinatos de policías en el año
Mexicana vuelve a levantar el vuelo
Voto joven, clave para ganar la Jefatura de Gobierno y alcaldías
Mexicana reinicia el vuelo con 14 destinos
Urgen debate y legislación sobre IA; avizoran riesgos en proceso electoral
Caravana migrante pide tregua
Ola imparabable
Chivas, como el chinito...

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Refleja capacitación resultados

A través de la mejora salarial, la detección de problemas prioritarios y la constante capacitación de los elementos policiales, la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha logrado contribuir a la reducción de los índices delictivos en la CDMX. En entrevista en Heraldo Media Group, el titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, afirmó que en los últimos años se ha iniciado un proceso de fortalecimiento institucional que ha permitido no sólo depurar al organismo de los elementos que no comulgan con los valores que se practican, sino que también se han fijado y fortalecido estándares de operación que permiten tener mejores resultados en materia de seguridad. [El Heraldo de México](#)

Grupos delictivos no controlan los penales: SSC

Los centros penitenciarios de la CDMX no están bajo el control de grupos organizados, dijo el jefe de la Policía, **Pablo Vázquez**, quien a dos años de que la Subsecretaría del Sistema Penitenciario pasara a las filas de la SSC, declaró que “está bien” y el cambio “no implicó inestabilidad”. Enfatizó que a lo largo de estos dos años se fortalecieron los procesos de ingreso a los penales y las capacidades de registro y generación de información. [El Universal](#)

GCDMX publica paquete económico para 2024

El Gobierno de la Ciudad de México publicó en la Gaceta Oficial el paquete económico para el ejercicio fiscal 2024, destinando un presupuesto significativo de 267 mil 965 mdp. Este monto se distribuirá entre diversas dependencias, alcaldías y proyectos clave. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** contará con 26 mil 179 millones para el próximo año. Foto mención del titular de SSC **Pablo Vázquez Camacho**. [La Crónica de Hoy](#) / [Milenio](#)

Acecha el cibercrimen

Autoridades indicaron que, en promedio, al mes reciben mil reportes por fraudes a través de internet, cifra que llega a aumentar durante la época decembrina. **Patricia Chávez**, subinspectora de la **Policía Preventiva Cibernética** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, comentó en entrevista con Excélsior que 21% del total de denuncias que llegan es por ciberdelitos. Indicó que 46% de las estafas se cometen en redes sociales, 37% en páginas web, 9% a través de mensajes de texto o correos electrónicos y el resto, por otras vías. [Excélsior](#)

Más de mil perros y gatos rescatados por la PAOT

En la PAOT se ha logrado una cifra récord de rescates de animales de compañía en situaciones de maltrato. De 2019 a la fecha, van más de mil perros y gatos que se han retirado y llevado a un albergue temporal para que reciban atención y eventualmente, sean adoptados. Para este esfuerzo también ha sido fundamental la estrecha coordinación con la **Brigada de Vigilancia Animal de la SSC** y la FGJ, ambas de la CDMX. [+Chilango](#)



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2023

Causan alarma entre vecinos muertes de perros

El hallazgo de caninos mutilados desde el pasado mes de junio ocasiona temor entre personas que frecuentan el Bosque de Nativitas. En tanto, la **Brigada de Vigilancia Animal** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en conjunto con la FGJ, pusieron en marcha un operativo para evitar actos de crueldad animal en esa parte de la alcaldía Xochimilco. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Rescatan a joven que cayó a canal de aguas negras

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos del **ERUM** rescataron a un joven que cayó a un canal de aguas negras en la colonia Sacramento, alcaldía Álvaro Obregón. [El Universal](#) / [Basta](#)

Hombre a punto de morir electrocutado

Un hombre resultó con lesiones luego que recibiera una descarga eléctrica, tras haber trepado a un puente peatonal localizado sobre la Calzada Ignacio Zaragoza, a la altura de la calle Santa Teresa, en el perímetro de la colonia Tepalcates, por aparentemente colocar propaganda política. Al lugar arribaron **elementos de la SSC y del ERUM** para brindar los primeros auxilios a la víctima. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Detenidos después de robar casa de empeño

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lograron capturar a tres sujetos que presuntamente atracaron una casa de empeño, en la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, alcaldía Iztapalapa. Hay un menor de edad involucrado. [La Prensa](#)

¡Échame un fon!

Tres delincuentes robaron, al menos, 50 celulares de un local en la Plaza El Rosario, ubicada en avenida Aquiles Serdán, alcaldía Azcapotzalco. Al lugar acudieron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes resguardaron la zona. Los responsables lograron escapar. [Metro](#)

Cae pareja ligada con estafas de productos ofertados en redes

Se logró la detención de una pareja, identificada por varias víctimas como la responsable de estafarlos con productos que anuncian en Facebook. La PDI, en coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, ha detectado a, por lo menos, cuatro bandas que operan de manera en esa red social, pero que al final del día los compradores resultan robados o estafados. [El Universal](#)

Atoran “ejército”

Por matar a un hombre sobre calle Antonio Estévez, en la colonia Ejército de Oriente, alcaldía Iztapalapa, siete personas, conocidas como Los Hermanos Márquez, fueron detenidos. Se les aseguró un arma de fuego, un automóvil y droga. [El Gráfico](#)

Invaden los pasos peatonales

Peatones denunciaron que motociclistas no respetan la cebra de paso peatonal en avenidas con mayor circulación como Paseo de la Reforma, Insurgentes y Eje Central, a pesar de que en el Reglamento de Tránsito de la CDMX establece que los peatones son prioridad. Los conductores que invadan las áreas de espera de ciclistas o peatones podrían ser acreedores de una infracción de mil 792 pesos a 2 mil 688 pesos. [Basta](#)

Columna El Caballito: Sigue la alerta por falsas ofertas en redes sociales

Nos dicen que policías de Investigación de la fiscalía capitalina, así como de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, siguen tras la pista de las bandas que operan a través de redes sociales y luego robar a sus potenciales clientes. Nos cuentan que en esta época navideña se incrementa la denuncia, ya que en diciembre-enero del año pasado hubo 20 denuncias por robo y 10 por estafa. [El Universal](#)



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2023

Policiaco

Explosión por gas en la colonia Arenal deja tres lesionados, entre ellos un menor

Una explosión por acumulación de gas ocurrió en una vivienda de la colonia Arenal, Cuarta Sección, alcaldía Venustiano Carranza, con saldo de tres personas lesionadas, entre ellas un menor y dos adultos mayores. Bomberos, junto con paramédicos del **ERUM**, atendieron a las víctimas. La zona fue acordonada para evitar mayores riesgos. [La Jornada](#)

Muere motociclista tras fatal derrapón

Un motociclista resultó muerto, luego de que aparentemente derrapara en el perímetro de la colonia Martín Carrera, en la alcaldía Gustavo A. Madero. No llevaba casco de seguridad. Tras el hecho, **elementos de la SSC** acudieron al lugar y solicitaron la presencia de los servicios de emergencia, mientras se mantenía cerrada la circulación vial. [La Prensa](#)

Letal impacto de un biker en Iztapalapa

Un repartidor por aplicación murió al chocar su motocicleta contra la guarnición y un poste cuando circulaba por calles de la colonia Los Ángeles en la alcaldía Iztapalapa. Hasta el punto se movilizaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes al ver al biker tendido en el asfalto se acercaron para resguardar el perímetro para evitar que fuera arrollado por algún vehículo. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

Perece hombre aplastado por un tráiler

Un motociclista murió al ser embestido por un tráiler cuando circulaba sobre la avenida Cuitláhuac, casi al llegar a la avenida Camarones, en la colonia Obrero Popular, en Azcapotzalco. Al lugar llegaron **elementos de la SSC del Sector Cuitláhuac** para evitar más percances. [Basta](#)

Vuelca camioneta con productos de limpieza; un lesionado

Una camioneta que transportaba productos de limpieza se volcó en el Eje 5 Sur y Cuauhtémoc, colonia Narvarte Poniente, en la alcaldía Benito Juárez, el conductor resultó lesionado y fue trasladado por paramédicos a un hospital para su atención médica. [Basta](#)

Mueren 2 al arrojarse a las vías

En hechos diferentes, dos hombres se arrojaron a las vías del Metro en las estaciones Bellas Artes, de la Línea 2 y Santa Anita, de la Línea 8. Los cuerpos fueron rescatados y el área fue resguardada por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Motosicarios ejecutan a hombre en Iztapalapa

Motosicarios ejecutaron a balazos a un hombre y lesionaron a otro en las inmediaciones de la calle Malinche, en la colonia Mixcoatl, en la alcaldía Iztapalapa. Al lugar arribaron **elementos policiacos** y paramédicos quienes trasladaron al herido a un hospital cercano. Hasta el momento no se reportan personas detenidas. [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#)

Inadaptados se divierten plomeando a indigente

Un hombre en situación de calle fue baleado por dos sujetos que, entre risa y broma, se retiraron burlándose de la víctima en el interior de un parque infantil ubicado sobre Eje Central Lázaro Cárdenas, en la colonia Obrera, alcaldía Cuauhtémoc. Al lugar acudieron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes ya investigan el hecho para dar con los responsables. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

27 de diciembre de 2023

Sistema Penitenciario

Artículo: ¿Cómo cerramos el año en seguridad y dónde ponemos la mira para el 2024? / Saskia Niño de Rivera

La seguridad es algo que lleva preocupando a las y los ciudadanos en México y es importante que se tomen decisiones no desde una percepción de lo que podemos ver en redes sociales, sino desde las cifras de cómo cerramos el año. Al respecto, en temas de reclusión, hasta 2017 se encontraban 538 menores viviendo con sus madres en los centros penitenciarios, de los cuales 275 eran niños y 263 eran niñas. El 60% de los penales siguen siendo mixtos y no cuentan con espacios exclusivos para menores. El 75% de las extorsiones siguen saliendo de los reclusorios del país. [El Universal](#)

Justicia

Aceptan objeciones, pero no las cumplen

Durante la actual Administración, la FGJ ha aceptado las 40 recomendaciones que le ha hecho la CDHCM, pero ninguna la ha cumplido. De las aceptadas por la fiscalía, 16 fueron por obstaculización, omisión, falta de diligencias, de investigación o filtración de información en casos de violencia feminicida, violencia sexual, obstétrica o familiar. Al aceptarlas se reconocen violaciones a los derechos humanos, pero no se ha cumplido con los puntos solicitados para la reparación del daño y la no repetición. [Reforma](#)

Acudir a las unidades de mediación de la FGJ, vía para evitar juicios largos

La mediación, la conciliación y la justicia restaurativa se han convertido en mecanismos para solucionar controversias, evitar que escalen y hasta extinguir la acción penal cuando ya se inició una carpeta de investigación, informó la directora de enlace del Órgano de Gestión Administrativa de las Unidades de Mediación de la FGJ, Yeimi Carmona Chon. La fiscalía cuenta con 21 unidades de mediación, de las cuales dos son especializadas para determinados delitos, como el incumplimiento de la obligación alimentaria, contra el ambiente y financieros, y la de justicia para adolescentes. [La Jornada](#)

Imagen Destacada



LA PRENSA

Hombre a punto de morir electrocutado

